

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis mengenai efektivitas pemanfaatan Kitab *Khulasoh Nurul Yaqin* dalam meningkatkan pemahaman siswa SMK Abu Dzarrin Bojonegoro pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) khususnya dalam materi Sejarah Islam, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Penerapan kitab khulasoh nurul yaqin di SMK Abu Dzarrin Bojonegoro terbukti berjalan dengan efektif. Hal ini diperkuat oleh data akhir dari rangkuman observasi terhadap para guru kitab kuning sebesar 69,50%, hasil survei yang diberikan kepada siswa mencapai 74,78%, dan hasil evaluasi kemampuan memahami sejarah islam menggunakan kitab *Khulasoh Nurul Yaqin* yang dilakukan terhadap para siswa mencapai 80,11%. Ketiga hasil ini berada dalam rentang kategori antara 61% hingga 80%, sesuai dengan klasifikasi yang penulis tetapkan dalam penelitian ini untuk menyatakan keefektifan hasil pembelajaran.
2. Faktor-faktor yang memengaruhi keberhasilan dalam memanfaatkan Kitab *Khulasoh Nurul Yaqin* dalam meningkatkan pemahaman siswa SMK Abu Dzarrin Bojonegoro pada materi sejarah Islam dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI).
 - a. Agar lebih optimal, guru sebaiknya menggunakan metode pengajaran yang cocok dengan isi dari kitab *Khulasoh Nurul Yaqin*.

- b. Pada kurikulum pengembangan KTSP di SMK Abu Dzarrin Bojonegoro, kesetaraan antara pelajaran dari kitab kuning dengan mata pelajaran umum dan agama lainnya bukan hanya berupa tambahan materi. Hal ini bertujuan untuk mendorong motivasi siswa dalam mencapai tujuan pembelajaran dengan lebih baik.
- c. Pemahaman positif siswa mengenai signifikansi belajar dari kitab sebagai sumber utama hukum-hukum Islam.

B. Saran

Setelah penelitian dilakukan oleh penulis dengan memahami isu di atas, izinkanlah penulis untuk menyampaikan beberapa rekomendasi yang dapat mengatasi permasalahan tersebut, di antaranya:

1. Untuk guru yang menggunakan buku Khulasoh Nurul Yaqin, penting bagi Anda untuk meningkatkan efektivitas proses pengajaran, khususnya dalam menerapkan metode pembelajaran yang cocok untuk membangkitkan semangat belajar siswa. Karena cara Anda mengajar memiliki dampak besar terhadap seberapa aktif dan antusias siswa mengikuti pembelajaran. Dengan demikian, diharapkan bahwa pencapaian hasil belajar siswa tentang isi buku tersebut, terutama kontennya, dapat mencapai tingkat optimal.
2. Tak dapat disangkal bahwa jika seseorang berniat mempelajari kitab kuning, aspek yang paling mendasar yang perlu dikuasai adalah pemahaman dasar mengenai cara membaca dan memahami

isi kitab kuning tersebut. Menurut pengamatan yang telah saya lakukan, tampaknya salah satu tantangan dalam pembelajaran kitab kuning di SMK Abu Dzarrin Bojonegoro adalah kurangnya pemahaman siswa terhadap dasar-dasar bacaan kitab kuning seperti Nahwu dan Sharaf. Saya ingin menyarankan agar siswa meluangkan lebih banyak waktu untuk mendalami pengetahuan mengenai Nahwu dan Sharaf dengan berkonsultasi kepada para ahli di bidang ini, demi meningkatkan kemampuan dalam mempelajari kitab kuning di masa depan.

3. Kepada Bapak Kepala Sekolah, kami mengusulkan kerjasama dengan para guru kitab kuning dan staf perpustakaan guna meningkatkan serta melengkapi koleksi kitab-kitab kuning di SMK Abu Dzarrin Bojonegoro yang saat ini masih terbatas. Diharapkan langkah ini dapat memotivasi dan menginspirasi semangat serta minat siswa terhadap pentingnya memahami kitab-kitab ini. Ketersediaan beragam jenis buku kitab kuning yang berisi hukum-hukum Islam akan memberikan gambaran tentang kekayaan sumber pengetahuan. Ini sejalan dengan cita-cita untuk menjadi generasi muslim yang mampu mengeksplorasi, memahami, dan menyerap nilai-nilai yang terkandung dalam kitab-kitab tersebut..

Demikianlah skripsi ini penulis susun. Sebelumnya, penulis menyadari bahwa kesempurnaan dalam penyusunan skripsi ini sulit dicapai. Oleh karena itu, dengan tulus penulis meminta maaf atas

segala kesalahan dan kekurangan yang mungkin ada dalam skripsi ini. Selain itu, penulis juga mengharapkan tanggapan konstruktif dan positif dari para rekan pembaca untuk membantu memperbaiki kualitas skripsi ini. Terakhir, penulis berharap agar apa yang telah dihasilkan dapat memberikan manfaat bagi semua pembaca, terutama bagi penulis sendiri. Semoga Allah, Yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang, mengabulkan doa ini..

